
VIII Reunião de Trabalho do Comitê PopRua 
10/06/2020  15h às 17h30 – Plataforma online Microsoft Teams 
 
Presentes: 
Membros Titulares: Alderon (Rede Rua), Kelseny (Clinica de DH Luiz Gama), Roseli (RPR), Tião 

(MNPSR) e Giulia Patitucci (SMDHC). 

Membros Suplentes: - 
Participantes: Julia Lima, Luciana Carvalho e Luiza Burgareli. 

 

A reunião foi iniciada pela Sra. Giulia (SMDHC) com informes e atualizações sobre as 

medidas emergenciais em relação à Covid - 19: foram abertas pela SMADS 400 vagas emergenciais 

pelo baixas temperaturas, todas 24h, divididas em 4 CEUs localizados na Cidade Ademar, Itaquera, 

Penha e Ipiranga (100 vagas por CA). Continuam funcionando 11 pias pela cidade de São Paulo; 

estão sendo distribuídos 8 mil cartões gratuidade para refeição no Bom Prato, uma ação do Governo 

do Estado em parceria com Prefeitura de São Paulo – os cartões são distribuídos pelas equipes de 

SEAS; O projeto Rede Cozinha Cidadã continua acontecendo, são entregues por volta de 7500 

marmitas por dia totalizando até este momento cerca de 350 mil marmitas entregues. 

A Sra. Kelseny (CDHLG) pediu para ser compartilhado o ofício pedindo a suspensão de 

reintegrações de posse para contribuições, e pediu também que sejam compartilhados os dados de 

testagem e casos confirmados na rede da SMADS. Pontuou que o Fórum da Cidade chamou uma 

reunião com diretor da rede de hotéis a partir da nota de repúdio. A SMADS publicou o novo edital 

para inscrição dos hotéis na terça-feira e a hoteleira mencionou que alguns pontos do edital eram de 

difícil compreensão e muito complexo, o que afastou alguns hotéis. Reclamaram também do pouco 

tempo para inscrição.  

A Sra. Roseli (RPR) pontuou que é importante fazer a divulgação para os hotéis de periferia.  

O Sr. Tião (MNPSR) perguntou porque os hotéis não foram habilitados e sugeriu que ONGs 

acompanhassem os hotéis para diminuir os custos e a oferta ser mais convidativa. A Sra. Julia 

pontuou que soube que o edital do Cozinha Cidadã enfrenta dificuldades de pagamento, pois os 

restaurantes não indicaram Banco do Brasil, apesar de não constar essa exigência no edital. Pontuou 

que o edital de hotéis publicado pela SMADS, por outro lado, restringe ao Banco do Brasil, mas 

relatou que acha ruim, pois é mais um ponto que pode afastar os hotéis. Pontuou que é necessário 

conversar com prefeito e secretários para apoiarem a divulgação. O Sr. Alderon (Rede Rua) pontuou 

que o edital está burocratizado, e pontuou que alguns pontos de exigência como o de alimentação 

têm sido criticados pelos hotéis. Também destacou que precisa ter vontade política do Prefeito para 

que o Edital saia do papel. Perguntou também quantas vagas foram abertas no Baixas Temperaturas 

ano passado, uma vez que acreditava que esse ano não tínhamos nem coberto as vagas de 2019. 

A Sra. Giulia (SMDHC) pontuou que este ano já foram abertas 536 vagas emergenciais, e 

agora, desde 09/06/2020, mais 400 vagas abertas no âmbito do baixas temperaturas. Com isso, diz 

que já dobramos as vagas abertas pelo Baixas Temperaturas do ano anterior, tendo em vista 

principalmente as ações para covid-19. Sobre o edital de hotéis e a habilitação de hotéis que tenham 



outras contas além do Banco do Brasil pontua que e experiência do Cozinha Cidadã mostra que isso 

não dá certo, por isso achou positivo a restrição pelo Banco do Brasil. Sobre os banheiros, comentou 

que quem tem o contrato é a Secretaria de Turismo e de fato o contrato vai até o fim de julho, porém 

até o momento não houve debate sobre renovação. Sugeriu que este debate seja incluído na pauta 

da próxima reunião ordinária do Comitê PopRua. Pontuou, também, que acha ideal que os núcleos 

de convivência aumentassem os banheiros, lavanderias e bebedouros públicos, e por fim, propôs 

que seja pensada uma transição do serviço oferecido atualmente para uma rede permanente de 

bebedouros, lavanderias e banheiros públicos.  

A Sra. Kelseny (CDHLG) sugeriu que a Secretaria publicasse oficialmente uma homenagem 

ao Jamaika, ex-conselheiro do Comitê Poprua. Pontuou também que o edital prevê apoio de SMADS 

na gestão dos hotéis e que esse ponto merece atenção, pois pode ser convidativo aos hotéis. 

O Sr. Alderon (Rede Rua) complementou que é importante que Comitê tenha posição clara 

dos banheiros públicos como política pública, e que o momento da pandemia serviu para mostrar que 

essa iniciativa é muito importante. Pontuou que devemos lutar não pela implementação destes 

serviços atuais, mas da implementação de novos serviços de lavanderia, banheiro e ducha, 

permanentes. Pontuou, por fim, que a solução é a implementação de banheiros públicos na cidade 

de SP, não somente para população em situação de rua, mas para toda população.  

 

Encaminhamentos: 

1. Divulgar nas redes da SMDHC o edital de abertura de vagas em hotéis; 

2. SMDHC levar para reunião do Baixas Temperaturas necessidade de reforçar protocolos de 

higiene no transporte das pessoas em situação de rua para os centros de acolhida; 

3. SMDHC adicionar vagas emergenciais da SMADS no mapa de ações; 

4. SMDHC compartilhar dados do baixas temperaturas do ano passado; 

5. SMDHC enviar relatório de banheiros públicos; 

6. Pauta da próxima reunião ordinária: banheiros públicos permanentes. 
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